

# Mitteilungen

## Facharzprüfung

### Facharzprüfung zur Erlangung des Facharzttitels für Ophthalmologie

**Ort:** Le Palais des Congrès de Paris, 2, place Porte Maillot, Niveau 3, côté Paris, F-75017 Paris

**Datum:** Freitag/Samstag, 8. und 9. Mai 2015

**Anmeldefrist:** Donnerstag, 27. November 2014

Weitere Informationen finden Sie auf der Website des SIWF unter [www.siwf.ch](http://www.siwf.ch) → Fachgebiete → Facharzttitle und Schwerpunkte (Weiterbildung) → Ophthalmologie

## Schweizerische Gesellschaft für Orthopädie und Traumatologie / Société Suisse d'Orthopédie et Traumatologie

Die Mitgliederversammlung der Schweizerischen Gesellschaft für Orthopädie und Traumatologie hat am 26. Juni 2014 folgenden Vorstand gewählt bzw. bestätigt:

*L'Assemblée générale de la Société Suisse d'Orthopédie et Traumatologie du 26 juin 2014 a élu/confirmé le comité suivant:*

### Vorstand/Comité 2014–2016

#### Präsident/Président

Prof. Dr. med. Alain Farron, CHUV, Lausanne

#### Vizepräsident/Vice-président

Prof. Dr. med. Bernhard Jost, Kantonsspital St. Gallen

#### Past-Präsident / Président sortant

Dr. med. Bernhard Christen, MHA, Salemspital / Hirslanden Klinik, Bern

#### Sekretär/Secrétaire

Prof. Dr. med. Claudio Dora, Balgrist, Zürich

#### Quästor/Trésorier

Prof. Dr. med. Jacques Ménétrier HUG, 1211 Genève

#### Information/Information

PD Dr. med. Matthias Zumstein, Inselspital, Bern

#### Beisitzer/Assesseur

PD MER Dr. med. Olivier Borens, CHUV, Lausanne  
 PD Dr. med. Karim Eid, Kantonsspital, Baden  
 PD Dr. med. Urs Müller, HCRI, Neuenegg  
 Prof. Dr. med. Carol-Claudius Hasler, UKBB, Basel

### Ehrenmitglieder / membres d'honneur 2014

Anlässlich der 74. Jahrestagung 2014 der Schweizerischen Gesellschaft für Orthopädie und Traumatologie in St. Gallen wurden folgende Personen zu Ehrenmitgliedern ernannt:

*Lors de la 74<sup>e</sup> réunion annuelle 2014 de la Société Suisse d'Orthopédie et Traumatologie à St-Gall les personnes suivantes ont été nommées membres d'honneur:*

- Dr. Catherine Perrin, Montreux
- Prof. Dr. med. Reinald Brunner, Therwil
- Prof. Dr. med. Christian Gerber, Zürich

## Ärztinnen und Ärzte für Umweltschutz AefU



### Triclosan verbieten – Petition an den Bundesrat

Triclosan ist eine problematische chemische Substanz. Das Biozid reichert sich im Körper an und taucht im Nabelschnurblut sowie in der Muttermilch auf. Es steht im Verdacht, hormonaktiv und krebserregend zu sein. Trotzdem steckt das Desinfektionsmittel noch immer in unzähligen Alltagsprodukten. Das soll sich ändern: Deshalb haben die Ärztinnen und Ärzte für Umweltschutz (AefU) und Pingwin Planet die Online-Petition «Triclosan verbieten – sofort» lanciert.

Triclosan steht im Verdacht, im Körper das Hormonsystem zu stören, Brustkrebs auszulösen, die Spermien zu schädigen, Leber und Muskeln anzugreifen. Zudem reizt es die Haut. Deshalb will die amerikanische Gesundheitsbehörde FDA Triclosan seit 1974 verbieten, wie eine neue Studie an der Fachhochschule Nordwestschweiz Muttenz (BL) zeigt. Doch anstatt Triclosan vom Markt zu nehmen, mischte die Industrie den Problemstoff immer mehr Zahnpasten, Seifen, Shampoos und Deos, aber auch Hundepfoten- und Sextoyreinigern bei: 67 Artikel\* mit Triclosan haben AefU und Pingwin Planet kürzlich in Basler Läden sowie vorwiegend im Schweizerischen Online-Handel eingekauft. Die breite, aber keinesfalls abschliessende Produktpalette zeigt: Triclosan durchsetzt fast alle Alltagsbereiche. Der US-Bundesstaat Minnesota hat im Juni 2014 die Konsequenzen gezogen und das Biozid auf seinem Staatsgebiet verboten.

Die Petition kann online unter [www.aefu.ch](http://www.aefu.ch) unterschrieben werden. Die Unterzeichnenden fordern den Bundesrat auf, das riskante Triclosan in der Schweiz sofort zu verbieten. Er soll sich zudem dafür einsetzen, dass auch die EU Triclosan verbietet. Vom Verbot ausgenommen sind ausschliesslich spezielle medizinische Anwendungen.

\* vollständige Liste einsehbar unter [www.aefu.ch](http://www.aefu.ch)